

FRANKENLAND

Zeitschrift für Fränkische Landeskunde und Kulturpflege

INHALT

Aufsätze

Dirk Götschmann:

Grundlagen und Grundzüge der Industrialisierung in Franken	152
--	-----

Günter Dippold:

Grundzüge der Industriegeschichte im Raum Lichtenfels	169
---	-----

Erich Schneider:

„Schweinfurt, eine schöne, industriöse und nahrhafte Stadt“	182
---	-----

Sabine Zehentmeier:

„Fress Kartoffeln und Salz ihr blöden Luder“. Frauen in der Porzellanindustrie 1871–1933	193
---	-----

Frankenbund intern

Grußwort des 1. Bundesvorsitzenden Dr. Paul Beinhofer zum 76. Bundestag in Miltenberg	201
--	-----

Peter A. Süß:

Bericht über den 76. Bundestag des Frankenbundes	203
--	-----

Christina Bergerhausen:

Neue Bundesgeschäftsführerin und Schriftleiterin	206
--	-----

Staatsminister Dr. Thomas Goppel:

Die Bedeutung der Heimat- und Geschichtsvereine für Entstehung und Pflege eines regionalen Heimat- und Geschichtsbewusstseins ...	207
--	-----

Helmut Flachenecker:

Fränkisches Seminar 2005	212
--------------------------------	-----

Veranstaltungen in Franken

214

Literatur aus Franken

218

Aktuelles

219

Der Frankenbund wird finanziell gefördert durch

- das Bayerische Staatsministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst
- den Bezirk Mittelfranken
- den Bezirk Oberfranken
- den Bezirk Unterfranken

Allen Förderern einen herzlichen Dank!

VERZEICHNIS DER AUTOREN

Professor Dr. Günter Dippold,

Bezirksheimatpfleger für Oberfranken,
Brückleinsgraben 1, 96215 Lichtenfels

Universitätsprofessor Dr. Helmut Flachenecker,

Lehrstuhl für Fränkische Landesgeschichte,
Institut für Geschichte der Universität
Würzburg, Am Hubland, 97074 Würzburg

Universitätsprofessor Dr. Dirk Götschmann,

Professur für Bayerische Geschichte der
Neuzeit,
Institut für Geschichte der Universität
Würzburg, Am Hubland, 97074 Würzburg

Dr. Erich Schneider,

Städtische Sammlungen Schweinfurt,
Obere Straße 11/13, 97421 Schweinfurt

Peter A. Süß M.A.

Historiker,
Schollergasse 15, 97084 Würzburg

Dr. Sabine Zehentmeier,

Europäisches Industriemuseum für
Porzellan,
Bahnhofstr. 3, 95100 Selb-Plößberg

Für den Inhalt der Beiträge tragen die Autoren die alleinige Verantwortung.

Ein herzliches „Vergelt's Gott“ Herrn Rudolf Erben M.A.

für seine 12-jährige Tätigkeit

als Schriftleiter der Zeitschrift Frankenland!

*Mit Umsicht und Sachverstand hat er die Zeitschrift geführt
und war immer auf der Suche nach guten Beiträgen,
um den Lesern Franken mit seinen kulturellen Schätzen
und seiner reichen geschichtlichen Vergangenheit
nahezubringen.*

